

COOPERACIÓN TRANSFRONTERIZA EN MATERIA DE SALUD CON ÉNFASIS EN LA FACILITACIÓN DE LA MOVILIDAD DE LOS PACIENTES

23 de junio de 2021

Considerando que la CCMASM constituye el principal espacio de diálogo intersectorial en temas de desarrollo social vinculados al MERCOSUR y que además cuenta con una destacada actuación en el contexto de recuperación de la pandemia de Covid-19 para los países del bloque. Desde la PPTA se ha impulsado la realización del Proyecto: **“Cooperación Transfronteriza en materia de salud con énfasis en la facilitación de la movilidad de los pacientes”** focalizado en el impacto que las políticas sociales del MERCOSUR tienen en las comunidades fronterizas y con el objetivo de participar de la presentación de los principales hallazgos alcanzados en el marco de la acción

En este sentido el proyecto busca contribuir a la cohesión social en los territorios de frontera del MERCOSUR, a partir de la promoción del fortalecimiento de la cooperación transfronteriza entre sus Estados, cuestión que resulta de gran importancia porque que reviste para el proceso de integración regional el poder avanzar en la integración fronteriza, más aún en el actual contexto marcado por la Pandemia Covid-19 que ha nos ha impuesto una adaptación a circunstancias complejas nunca antes imaginadas.

El proyecto en el área de salud, presentado desde el ISM por iniciativa del Ministerio de Salud de Paraguay, y que fuera aprobado por el Programa para el fortalecimiento de la cohesión social en América Latina, EUROsociAL+ se enfoca en la facilitación de la movilidad de los pacientes para su atención, incluido el manejo de emergencias y el modelo de derivación de pacientes, y en la gestión compartida y eficiente de servicios sanitarios en territorios de frontera a través de la elaboración de un protocolo.

Su estructura incluye el diagnóstico de los obstáculos en torno a la movilidad de pacientes en zonas de frontera, incluyendo aspectos legales, administrativos, tecnológicos u otros, la identificación de buenas prácticas, experiencias de éxito y lecciones aprendidas que contribuyeron a la movilidad de pacientes en zonas de frontera de la Unión Europea, además de talleres de socialización de los materiales elaborados en zonas de frontera y un documento de proposición de estrategias.

El propio proyecto prevé la discusión de los resultados en el marco de las reuniones de la Comisión de Coordinación de Ministros de Asuntos Sociales (CCMASM) y la Reunión de Ministros y Autoridades de Desarrollo Social (RMADS). Este proyecto se encuentra en su fase final por lo que se considera oportuno compartir sus principales hallazgos en el ámbito de la CCMASM.

PROGRAMA

10:00 – Palabras de Apertura

- Vanesa Wainstein, Asesora Especial para Asuntos y Relaciones Internacionales del Ministerio de Desarrollo Social de la Nación Argentina.
- Juan Miguel González Bibolini, Director Ejecutivo del Instituto Social del MERCOSUR.
- Luca Pierantoni, Jefe de Cooperación de la Delegación de la Unión Europea en Argentina.
- Marina Mantecón Fumado, Directora Ministro Marina Mantecón Fumadó, Directora de Asuntos Políticos del MERCOSUR Ministerio de Relaciones Exteriores, Comercio Internacional y Culto, Argentina.

10:30 – Presentación de los resultados de la acción conjunta:

“Cooperación transfronteriza en materia de salud con énfasis en la facilitación de la movilidad de los pacientes” a cargo de Matteo Berzi, Consultor ISM-EUROsociAL+.

11:00 – Comentarios de las Delegaciones de la CCMASM

- Argentina
- Brasil
- Paraguay
- Uruguay
- Moderación: Nahuel Oddone, Jefe del Departamento de Promoción e Intercambio de Políticas Sociales del Instituto Social del MERCOSUR.

11:30 – Palabras de Clausura

- Sonia González Fuentes, Coordinadora del área de Políticas de Gobernanza Democrática del Programa EUROsociAL+.
- Martín Guillermo-Ramírez, Secretario Ejecutivo de la Asociación de Regiones Fronterizas Europeas.